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し ょ う れ ん

日本カトリック障害者連絡協議会会報 No.76
に ほん しょうがいしゃれんら くきょう ぎ かいかいほう

教皇フランシスコのことば
き ょ う こ う

病気で苦しんでいる人々とともに過ごす時間は聖なる時です。それは、「仕えられるた
びょう き く る ひとびと す じ かん せい と き つか

めではなく仕えるために、また、多くの人の身代金として自分の命を献げるために来た」
つか おお ひと みのしろきん じ ぶん いのち ささ き

（マタイ20･28）御子の姿にならうようわたしたちを導いてくださる神を賛美する時です。
み こ すがた みちび かみ さん び と き

イエスご自身も「わたしはあなたがたの中で、いわば給仕する者である」（ルカ22･27）と
じ しん なか きゅう じ もの

語っておられます。
かた

生き生きとした信仰をもって、聖霊に願い求めましょう。兄弟姉妹とともに時を過ごし、
い い しんこ う せいれい ねが も と きょうだい し まい と き す

多くの場合、ただ静かに寄り添うことの価値を認識できるよう恵みをお与えください。彼ら
おお ば あい しず よ そ か ち にんしき めぐ あた かれ

は、わたしたちが寄り添い、愛情を傾けることによって、愛と憩いをより強く感じることが
よ そ あいじょう かたむ あい いこ つよ かん

できるのです。一方、「生活の質」の重要性を主張するあまり、重病を患っている人に
いっぽう せいかつ しつ じゅうよ うせい しゅちょう じゅうびょう わずら ひと

は生きる価値がないと思わせるようなことばには、どんなに大きな偽りが潜んでいること
い か ち おも おお いつわ ひそ

でしょうか。

（第23回「世界病者の日」（2015年 2 月11日）教皇メッセージより）
だい かい せ かいびょうしゃ ひ ねん がつ にち きょうこ う
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マラナ・タ、主よ、来たりませ
し ゅ き

カ障連会長 宮永 久人
しょうれんかいちょう みやなが ひ さ と

いよいよこの 8月に、第12回日本カトリック障害者連絡協議会札幌大会が開催されます。
がつ だい かい に ほん しょうがいし ゃれん ら くきょう ぎ かいさ っぽろたいかい かいさい

今大会は北海道で初めて開かれる大会というだけでなく、障害者権利条約が日本で発効して
こんたいかい ほっかいど う はじ ひら たいかい しょうがいしゃけん り じょうや く に ほん はっ こ う

から初めての大会であり、来年4月から障害者差別解消法が施行される直前の大会です。教会
はじ たいかい らいねん がつ しょうがいし ゃ さ べつかいしょうほ う し こ う ちょくぜん たいかい きょうかい

は従来、障害者の置かれている状況を福祉の問題としてのみ捉え、人権の問題として捉えて
じゅうらい しょうがいしゃ お じょうきょう ふ く し もんだい と ら じんけん もんだい と ら

きませんでした。これからは障害者差別の解消に向けて教会も社会的責任を負うことになり
しょうがいし ゃ さ べつ かいしょう む きょうかい しゃかいてきせきにん お

ます。もとより、障害者差別の廃止は私たちの主の教えでもあります。
しょうがいしゃ さ べつ はい し わたし し ゅ おし

今大会のテーマは「主の食卓に招かれたものは幸い ～招かれている喜び～」です。ミサ
こんたいかい し ゅ しょくた く まね さいわ まね よろこ

聖祭の起源が主の晩餐にあることは言うまでもないことですが、それは初代教会に、主を思
せいさい き げん し ゅ ばんさん い し ょだいきょうかい し ゅ おも

い起こす場として引き継がれました。信徒たちは、主が復活された週の初めに密かに集まり、
お ば ひ つ しん と し ゅ ふっかつ しゅう はじ ひそ あつ

祈りのうちに主が行ったみ業、その死と復活を思い起こし、その再臨を待ち望んでいまし
いの し ゅ おこな わざ し ふっかつ おも お さい り ん ま のぞ

た。

初代教会の信徒たちの中には、障害を持った人たちが少なからずいたことが想像されます。
し ょだいきょうかい しん と なか しょうがい も ひと す く そ う ぞ う

主はご自分で多くの人々を癒されるとともに、弟子たちに、ご自分の御名による癒しの権能
し ゅ じ ぶん おお ひとびと いや で し じ ぶん み な いや けんの う

をお与えになりました。弟子たちも癒しを求める人々に癒しを与えました。この癒しは、必
あた で し いや も と ひとびと いや あた いや かなら

ずしも病気や障害を持つ人たちの体を、健全な体に治したと理解する必要はありません。主
びょう き しょうがい も ひと からだ けんぜん からだ なお り かい ひつよ う し ゅ

がこれらの人々にまなざしを向け、関わられたこと、そして自分たちの共同体に迎え入れた
ひとびと む かか じ ぶん きょうど う たい むか い

ことこそが大切なのです。その行為は旧約聖書に記されている病者・障害者への「けがれ」
たいせつ こ う い きゅうや くせいし ょ し る びょうしゃ しょうがいし ゃ

に関わる律法に毅然と立ち向かい、その契約を無効にし、神の愛による新しい契約、すな
かか り っ ぽ う き ぜん た む けいや く む こ う かみ あい あたら けいや く

わち神の国を打ち立てようとするものでした。そのためには安息日をも無視することとなり、
かみ く に う た あんそ く び む し

十字架上での処刑へとつながっていったのです。癒しの奇跡は、あの時代に猖獗を極めた障
じゅう じ か じょう し ょけい いや き せき じ だい しょうけつ きわ しょう

害者差別への告発であり、神のいのちをかけた愛の証しです。私たちが主の再臨を待ち望
がいしゃ さ べつ こ く はつ かみ あい あか わたし し ゅ さい り ん ま のぞ

むのは、ひとえにこのことを信じるからです。この大会を機会に、「障害」をキーワードに福音
しん たいかい き かい しょうがい ふ くいん

を読み直し、信仰のあり方を転換させるきっかけとなることを願ってやみません。
よ なお しん こ う かた てんかん ねが

この 3 年間にわたり、勝谷太治司教さま、「障がいと共に歩む札幌大会実行委員会」実行
ねんかん かつ や たい じ し きょう しょう と も あゆ さ っぽろたいかいじ っ こ う い いんかい じ っ こ う

委員長の高橋幸夫さま、担当司祭の場﨑洋神父さま、そして実行委員会の皆さま、この大会
い いんちょう たかはしゆき お たん と う し さい ば さ き よ う しん ぷ じ っ こ う い いんかい みな たいかい

の開催のために有形無形のご協力、お祈りをくださった北海道の皆さまに、心からのお礼を申
かいさい ゆ うけい む けい きょうりょく いの ほっかいど う みな こころ れい も う

し上げます。さあ、札幌でともに主の食卓を囲みましょう。そして祈りましょう。
あ さ っぽろ し ゅ しょくた く かこ いの

「マラナ・タ、主よ、来たりませ。」
し ゅ き
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カ障連加盟団体意見交換会が開催されました
し ょ う れ ん か め い だ ん た い い け ん こ う か ん か い か い さ い

カ障連事務局長 田中 実
しょうれん じ む きょくちょう た なか みのる

今年も、3月14日（土）カトリック会館にて、加盟団体のメンバーが集まり、カ障連の運営課題に
こ と し がつ か ど かいかん か めいだんたい あつ しょうれん うんえい か だい

ついて話し合いました。冒頭、宮永会長から札幌大会をもって会長を退任する旨の挨拶がありまし
はな あ ぼう と う みやながかいちょう さっぽろたいかい かいちょう たいにん むね あいさつ

た。退任は残念ではありますが残された期間、宮永会長を中心にカ障連活動の一層の充実を確認し合
たいにん ざんねん のこ き かん みやながかいちょう ちゅうしん しょうれんかつど う いっそう じゅうじつ かくにん あ

いました。

議題は、①札幌大会準備、②カ障連活動の現況 ③新会長選任 ④規約変更 です。
ぎ だい さっぽろたいかいじゅん び しょうれんかつど う げんきょう しんかいちょうせんにん き やくへんこ う

① 札幌大会準備状況について
さ っぽろたいかいじゅん び じょうきょう

すでに案内が発送され、申込受付が進んでいます。皆様にこの紙面が届く頃は申込期日（ 7月21日）
あんない はっそう もうしこみうけつけ すす みなさま し めん とど ころ もうしこみ き じつ がつ にち

になっているかと思います。詳しくは 6ページをご覧ください。
おも くわ らん

② カ障連活動の現況について
しょうれんかつど う げんきょう

全体としての動きは機関紙「わ」74号に載せている通りです。特に新しい会員の輪の広がりが少
ぜんたい う ご き かん し ご う の とお と く あたら かいいん わ ひろ すく

ないことと、財政的に厳しい面がありますが、新しい取組みとして常任司教委員会でのカ障連提起
ざいせいてき きび めん あたら と り く じょうにん し きょう い いんかい しょうれんてい き

課題についての勉強会を開催していただくことなどが予定されています。札幌総会は11時から開催致
か だい べんきょうかい かいさい よ てい さっぽろそうかい じ かいさいいた

します。大会に参加する方の中で、希望者は総会にも参加いただけるという進め方を考えています。
たいかい さん か かた なか き ぼうしゃ そうかい さん か すす かた かんが

加盟団体の動きについては今後の機関紙「わ」の中で紹介させていただきますので割愛致します。
か めいだんたい うご こん ご き かん し なか しょうかい かつあいいた

③ 新会長選任の意見交換
しんかいちょうせんにん い けん こ う かん

宮永会長の退任に伴い、札幌大会以降の新会長選任の検討を話し合いました。新会長選出作業
みやながかいちょう たいにん ともな さっぽろたいかい い こ う しんかいちょうせんにん けんと う はな あ しんかいちょうせんしゅつ さ ぎょう

ですが、加盟団体の皆様に事前に書面を出して新会長選任についてのご意見、推薦をいただきたい
か めいだんたい みなさま じ ぜん し ょめん だ しんかいちょうせんにん い けん すいせん

とお願い致しました。そして、各団体からの推薦者名とその理由をお聞きしました。新会長選出は、
ねが いた かくだんたい すいせんしゃめい り ゆう き しんかいちょうせんしゅつ

現役員会推薦・総会承認になっていますので、当意見交換会の内容を踏まえて会長推薦候補を協議
げんやくいんかいすいせん そうかいしょうにん と う い けんこ うかんかい ないよ う ふ かいちょうすいせんこ う ほ きょう ぎ

し進めることになりました。
すす

意見交換会で複数の方の会長推薦がありましたが、加盟団体の意見として名古屋の江戸徹さんを
い けんこ うかんかい ふくすう かた かいちょうすいせん か めいだんたい い けん な ご や え ど とおる

推薦することで一致できました。
すいせん いっ ち

出席者の意見で議論として注目されたのは、会長は障害当事者でなければならないという意見で
しゅっせきしゃ い けん ぎ ろん ちゅうも く かいちょう しょうがいと う じ しゃ い けん

した。一部を紹介します。｢心身的にゆっくりなら、ゆっくりなりの歩みがある。彼らが会長の時は、彼
いち ぶ しょうかい しんしんてき あゆ かれ かいちょう と き かれ

らが感じる流れで進めていくことも考えられる。周りで支えればよいのです｣。現規約では、障害者
かん なが すす かんが まわ さ さ げん き やく しょうがいしゃ

と健常者の区別や条件が書かれていないので、いろいろなご意見があるということになりますが、
けんじょうしゃ く べつ じょうけん か い けん

カ障連を支えるためにはどういう人物が相応しいかを柔軟に考えていくということだと思います。
しょうれん ささ じんぶつ ふ さわ じゅうなん かんが おも

④ カ障連現規約に関しての意見
しょうれんげん き や く かん い けん

総会の議決のあり方、役員の選出方法と定員、個人会員の意見、など課題が出ました。ゆるやか
そうかい ぎ けつ かた やくいん せんしゅつほうほう ていいん こ じんかいいん い けん か だい で

な納得のいく変更をという意見もあります。現役員会が提案する変更の案を 4 ページに記載してい
なっ と く へんこ う い けん げんやくいんかい ていあん へんこ う あん き さい

ますのでご確認ください。
かくにん

以上
い じょう
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規約の変更について ―提案のポイント
き や く へ ん こ う て い あ ん

カ障連書記 鈴木 隆
しょうれん し ょ き すず き りゅう

現役員会は、前回名古屋大会での総会の持ち方についてのご批判やご意見を参考にして、会の運営
げんやくいんかい ぜんかい な ご や たいかい そうかい も かた ひ はん い けん さんこ う かい うんえい

にふさわしい総会のあり方を検討してまいりました。今年の 3月の加盟団体意見交換会でも、ご意見
そうかい かた けんと う こ と し がつ か めいだんたい い けんこ うかんかい い けん

を頂き、この度、ここに変更案を用意し、総会での審議をお願いすることと致しました。
いただ たび へんこ うあん よ う い そうかい しん ぎ ねが いた

変更の第 1のポイントは、3年に 1回の総会の開催を、毎年の開催とする点です。
へん こ う だい ねん かい そ う かい かい さ い ま い と し かい さ い てん

これまでは、3年に 1回、大会の開催に合わせて、同じ会場で大会期間内に総会のプログラムが組
ねん かい たいかい かいさい あ おな かいじょう たいかい き かんない そうかい く

まれてきました。しかし、時世の変化が激しい中で、3年間の予算決算の審議や、活動報告、活動方針
じ せい へん か はげ なか ねんかん よ さんけっさん しん ぎ かつど うほ う こ く かつど うほうしん

の審議は、応用性に欠け、きわめて形式的なものにならざるを得ません。一方、毎年 3月頃に、会員
しん ぎ おう よ うせい か けいしきてき え いっぽう まいと し がつごろ かいいん

である加盟団体の代表者が集い、意見交換をしてきましたが、その会合は審議も議決も行われない、
か めいだんたい だいひょうしゃ つど い けんこ うかん かいご う しん ぎ ぎ けつ おこな

情報交換と交流の場となっていました。3月の意見交換会に集っているのは、全員が会員でした。そ
じょうほ う こ うかん こ うりゅう ば がつ い けんこ うかんかい つど ぜんいん かいいん

こで、意見交換会を総会として位置づけ、その機会に、毎年の予算決算、活動報告や活動方針の審議
い けんこ うかんかい そうかい い ち き かい まいと し よ さんけっさん かつど うほう こ く かつど うほうしん しん ぎ

を行うことが賢明だとの結論に達しました。3年に 1回の大会に合わせて総会を開催する可能性を残
おこな けんめい けつろん たっ ねん かい たいかい あ そうかい かいさい か のうせい のこ

しながらの、規約の変更を提案することに致しました。
き やく へんこ う ていあん いた

○第13条の本文の変更案
だい じょう ほんぶん へんこ うあん

【現規約】総会は 3年に 1回開かれる。なお、必要に応じて臨時総会を開くことができる。
げん き やく そ うかい ねん かいひら ひつよ う おう りん じ そ うかい ひら

【変更案】総会は年に 1回開かれる。なお、必要に応じて臨時総会を開くことができる。
へんこ うあん そうかい ねん かいひら ひつよ う おう りん じ そ うかい ひら

（なお、第 2項以降の変更はありません。）
だい こ う い こ う へんこ う

変更の第2のポイントは、ふさわしい用語に変更する点です。
へん こ う だい よ う ご へん こ う てん

私たちと心を合わせて歩んでくださる司教、司祭を、どのように位置づけるかという点での、ふ
わたし こころ あ あゆ し きょう し さい い ち てん

さわしい用語への変更です。
よ う ご へんこ う

現在は、イエズス会司祭の 英 隆一朗師が、かかわってくださっていますが、「私は、カ障連を指導
げんざい かい し さい はなふさりゅういちろ う し わたし しょうれん し ど う

する立場にはなく、カ障連の活動に協力しているだけです」という理由で、就任時から「協力司祭」
たち ば しょうれん かつど う きょうりょく り ゆう しゅうにん じ きょうりょく し さい

という呼称を用いてきました。前任者のフランシスコ会司祭、中谷功師も、同様の理由で「協力司祭」
こ しょう もち ぜんにんしゃ かい し さい なか や いさお し ど う よ う り ゆう きょうりょく し さい

と呼ばれていました。現規約では「指導司祭」の表記ですので、実態と合わせて「協力司祭」と変更
よ げん き やく し ど う し さい ひょう き じったい あ きょうりょく し さい へんこ う

したいと考えました。
かんが

今、共に歩んでくださっている司教は、大阪教区の前田万葉大司教です。就任のお願いにあがっ
いま と も あゆ し きょう おおさかきょう く まえ だ まんよ うだい し きょう しゅうにん ねが

た時に、規約には「指導司教」とありますが、「顧問司教」の名称を望まれました。「担当司教」と
と き き やく し ど う し きょう こ もん し きょう めいしょう のぞ たんと う し きょう

いう考えもありますが、司教協議会でカ障連を担当するように任命を受けているわけでもないので、
かんが し きょうきょう ぎ かい しょうれん たんと う にんめい う

「担当」はおかしいということになりました。クラブ・サークル活動などで、関心を寄せてふさわ
たんと う かつど う かんしん よ

しい助言をくださる「顧問」がいるのと同じように、カ障連にかかわり助言をいただく、そのよう
じ ょげん こ もん おな しょうれん じ ょげん
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な役割を担っていただくわけですから、「顧問司教」がふさわしいと思い、変更を提案致しました。
やくわり にな こ もん し きょう おも へんこ う ていあんいた

さらに「指導」ではなく「助言」だと言うことで、次のような変更案となりました。
し ど う じ ょげん い つぎ へんこ うあん

○第12条の表題の変更案
だい じょう ひょうだい へんこ うあん

【現規約】指導司教及び指導司祭
げん き やく し ど う し きょうおよ し ど う し さい

【変更案】顧問司教及び協力司祭
へんこ うあん こ もん し きょうおよ きょうりょく し さい

○第12条の本文の変更案
だい じょう ほんぶん へんこ うあん

【現規約】本協議会は、指導司教及び指導司祭から霊的指導を受ける。
げん き やく ほんきょう ぎ かい し ど う し きょうおよ し ど う し さい れいてき し ど う う

【変更案】本協議会は、顧問司教及び協力司祭から霊的助言を受ける。
へんこ うあん ほんきょう ぎ かい こ もん し きょうおよ きょうりょく し さい れいてきじ ょげん う

変更の第3のポイントは、表記を統一する点です。
へん こ う だい ひょう き と う いつ てん

規約に細かく目通してみると、編集上のミスが残ったままになっていました。事務所と事務局は同
き やく こま め とお へんしゅうじょう のこ じ む し ょ じ む きょく おな

じものを指しているのに、第 2 条では別々の表記になっていたり、文書の表題が「日本カトリック
さ だい じょう べつべつ ひょう き ぶんし ょ ひょうだい に ほん

障害者連絡協議会規約」とあるにもかかわらず、第 7 章は「規約の変更」ではなく「会則の変更」
しょうがいしゃれんら くきょう ぎ かい き やく だい しょう き やく へんこ う かいそく へんこ う

となっています。このような表記の不統一を修正することが必要と考え、次のような変更案を提案
ひょう き ふ と ういつ しゅうせい ひつよ う かんが つぎ へんこ うあん ていあん

します。

○第 2 条の表題の変更案
だい じょう ひょうだい へんこ うあん

【現規約】事務所
げん き やく じ む し ょ

【変更案】事務局
へんこ うあん じ む きょく

（なお、第 2条本文は「事務局」のままとします。）
だい じょうほんぶん じ む きょく

○第 7 章と第16条の表題の変更案
だい しょう だい じょう ひょうだい へんこ うあん

【現規約】会則の変更
げん き やく かいそく へんこ う

【変更案】規約の変更
へんこ うあん き やく へんこ う

○第16条の本文の変更案
だい じょう ほんぶん へんこ うあん

【現規約】この会則を変更するときは、総会において参加者の 3 分の 2 以上の議決を必要とする。
げん き やく かいそく へんこ う そ うかい さん か しゃ ぶん い じょう ぎ けつ ひつよ う

【変更案】この規約を変更するときは、総会において参加者の 3 分の 2 以上の議決を必要とする。
へんこ うあん き やく へんこ う そ うかい さん か しゃ ぶん い じょう ぎ けつ ひつよ う

以上が規約の変更の提案です。8 月22日午前11時から、藤女子大学 6階651教室を会場とする総会
い じょう き やく へんこ う ていあん がつ にち ご ぜん じ ふじじ ょ し だいがく かい きょうしつ かいじょう そ うかい

にて、この規約の変更を審議致しますので、ここに変更の要点をお知らせ致しました。
き やく へんこ う しん ぎ いた へんこ う よ うてん し いた

なお、この変更案が可決されると、
へんこ うあん か けつ

第21条 この規約は、2015年 8月22日より施行する。
だい じょう き やく ねん がつ にち し こ う

が加えられることを付記しておきます。
くわ ふ き



6

サッポロ便り３
だ よ

障がいと共に歩む札幌大会実行委員会 事務局長 菊地 秀治
しょう と も あゆ さ っぽろたいかいじ っ こ う い いんかい じ む きょくちょう き く ち ひでは る

2014年 7 月15日発行「わ」73号で札幌大会の準備状況をお知らせする「サッポロ便り」をお届け
ねん がつ にちはっこ う ご う さっぽろたいかい じゅん び じょうきょう し だよ とど

してから早一年が過ぎ、いよいよ札幌大会が目前に迫ってまいりました。4 月に札幌大会開催要項
はやいちねん す さっぽろたいかい も くぜん せま がつ さっぽろたいかいかいさい よ う こ う

「わ」75号が発行され、現在続々と全国各地からお申込みが届いております。申込状況については、
ご う はっこ う げんざいぞくぞく ぜんこ くかく ち もうし こ とど もうしこみじょうきょう

ほぼ一週間ごとにホームページに最新情報を掲載しております。
いちしゅうかん さいしんじょうほ う けいさい

■6月29日現在申込状況：232名（道外80名・道内152名）
がつ に ち げ ん ざ いもうし こ み じょうきょう め い ど う が い め い ど う な い め い

このうち、カトリック信徒は218名、求道者や他宗教の方は14名です。カトリック信徒の所属教区
しん と めい きゅうど う しゃ た しゅうきょう かた めい しん と し ょぞくきょう く

は、札幌教区、仙台教区、新潟教区、さいたま教区、東京教区、横浜教区、名古屋教区、京都教区、
さっぽろきょう く せんだいきょう く にいがたきょう く きょう く と うきょうきょう く よこはまきょう く な ご や きょう く きょう と きょう く

大阪教区、広島教区、福岡教区となっています。
おおさかきょう く ひろしまきょう く ふくおかきょう く

■障がいが「ある」とお申し出の参加者は66名（28.4％）
しょう も う で さ ん か し ゃ め い

単独障がいの方は57名、重複障がいの方は 9 名です。障がい区分では、肢体不自由15名、視覚障
たんど くしょう かた めい ちょうふくしょう かた めい しょう く ぶん し たい ふ じ ゆう めい し かくしょう

がい10名、聴覚障がい14名、内部障がい 4名、知的障がい 6名、精神障がい19名、発達障がい 4名、
めい ちょうかくしょう めい ない ぶ しょう めい ち てきしょう めい せいしんしょう めい はったつしょう めい

その他 4名となっています。
た めい

■分科会希望で一番多いのは「教会は障がいとどう歩むか」54名
ぶ ん か か い き ぼ う い ち ばんおお きょうか い しょう あ ゆ め い

分科会出席希望者は203名で、希望の多い順に、「⑨教会は障がいとどう歩むか」54名、「⑤障が
ぶん か かいしゅっせき き ぼうしゃ めい き ぼう おお じゅん きょうかい しょう あゆ めい しょう

い者の家族よ本音で語ろう」27名、「⑦信仰者として生きづらさとどう向き合うか」25名、「①精神障
しゃ か ぞく ほん ね かた めい しんこ うしゃ い む あ めい せいしんしょう

がいの仲間よ集まろう！」22名、「⑩フリートーク」18名となっています。
なか ま あつ めい めい

大会のお申込みをいただいた後、受付係がお一人お一人に電話もしくはファックスさせていただ
たいかい もうし こ あと うけつけがかり ひと り ひと り でん わ

いております。ご不明な点がありましたら、ご遠慮なくお話しください。札幌大会のスタッフがお一人
ふ めい てん えんり ょ はな さっぽろたいかい ひと り

お一人を全力でサポートさせていただきます。なお、参加者の皆様には 8月上旬に参加票を郵送す
ひと り ぜんりょく さん か しゃ みなさま がつじょうじゅん さん か ひょう ゆうそ う

る予定です。
よ てい

カ障連札幌大会
しょうれんさっぽろたいかい

障がいと共に歩む札幌大会
し ょ う と も あ ゆ さ っ ぽ ろ た い か い

【主の食卓に招かれたものは幸い】
し ゅ し ょ く た く ま ね さ い わ

2015年 8 月 22 日（土）～ 23 日（日）
ね ん が つ に ち

ど
に ち

にち

詳しい内容は「わ」75号をご覧ください。参加費等のお支払いが
くわ ないよ う ご う らん さん か ひ と う し はら

難しい方は事務局（菊地）までお気軽にご相談ください。
むずか かた じ む きょく き く ち き がる そうだん

■障がいと共に歩む札幌大会実行委員会 ☎ FAX：011-261-2188（カリタス家庭支援センター）
しょう と も あゆ さ っぽろたいかいじ っ こ う い いんかい か てい し えん

〒060-0031 北海道札幌市中央区北一条東 6 丁目10 聖ベネディクトハウス 担当：菊地秀治
ほっかいど うさっぽろ し ちゅうおう く きたいちじょうひがし ちょう め せい たんと う き く ち ひではる

申込締切は
もうしこみしめき り

7月21日必着
がつ にちひっちゃく
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6 月28日（日）午後、案内・会場・典礼・通訳・
がつ にち にち ご ご あんない かいじょう てんれい つうやく

カフェ等のサポーター部門が藤学園でミーティン
と う ぶ もん ふじがくえん

グを行いました。各部門では打合せが何度も行
おこな かく ぶ もん うちあわ なん ど おこな

われておりますが、実際の会場で入念な確認作業
じっさい かいじょう にゅうねん かくにん さ ぎょう

を行いました。一方、実行委員はこの日、旭川
おこな いっぽう じっ こ う い いん ひ あさひかわ

五条教会と帯広教会を訪問、札幌大会PRと共に、
ご じょうきょうかい おびひろきょうかい ほ うもん さっぽろたいかい と も

教会における「障がいと共に歩む」活動への取り組
きょうかい しょう と も あゆ かつど う と く

みを呼びかけました。
よ

準備は着々と進んでいます。
じゅん び ちゃくちゃく すす

障がいと共に歩む札幌大会で、
しょう と も あゆ さっぽろたいかい

全国の皆様とお目にかかれま
ぜん こ く みなさま め

すことを、サポーター一同心
いちど うこころ

よりお待ち申し上げます。是非
ま も う あ ぜ ひ

サッポロへ来てくださいね！
き
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【ショートエッセイ】

恵みについて
め ぐ

場﨑 洋 （札幌教区司祭）
ば さ き よ う さっぽろきょう く し さい

恵みの賜物は罪とは比較になりません。・・・・・・
めぐ たまもの つみ ひ か く

罪が増したところには、恵みはなおいっそう満ちあふれました。こうして、罪が死
つみ ま めぐ み つみ し

によって支配していたように、恵みも義によって支配しつつ、わたしたちの主イエ
し はい めぐ ぎ し はい し ゅ

ス・キリストを通して永遠の命に導くのです。（ローマ 5･15,20-21）
とお えいえん いのち みちび

恵みを知った人は闇の中にいた自分の存在を知っています。キャンパスに光を描
めぐ し ひと やみ なか じ ぶん そんざい し ひかり えが

くときには何色を使いますか？ 白色、黄色ですか？ 画家はこう答えます。
なにいろ つか し ろいろ き いろ が か こた

どうして影（苦しみ）を描かなくてはなりません。本当の光を知っている人は本当
かげ く る えが ほん と う ひかり し ひと ほん と う

の闇から救い（光）を体験することができます。
やみ す く ひかり たいけん

ここに掲載した場﨑師の小文は、2013年11月 9 日に「カ障連・札幌大会にむけてのセミナー」で
けいさい ば さき し しょうぶん ねん がつ か しょうれん さっぽろたいかい

「聖書は障がいと生きづらさについてどう語るのか」と題して行われた講演の記録からの抜粋で
せいしょ しょう い かた だい おこな こ うえん き ろく ばっすい

す。その講演録は、小冊子にまとめられています。部数に限りがありますが、まだ少し残部があり
こ うえんろく しょうさっ し ぶ すう かぎ すこ ざん ぶ

ます。ご入用の方は、障がいと共に歩む札幌大会実行委員会（電話・ファックス：011-261-2188）
いりよう かた しょう とも あゆ さっぽろたいかいじっこ う い いんかい でん わ

にお問い合わせください。
とい あ

◇障がいと共に歩む札幌大会ホームページ
しょう と も あゆ さっぽろたいかい

https://sites.google.com/site/sapporoksr/home/

◇カ障連ホームページ http://homepage3.nifty.com/cadpj/
しょうれん

◇会報「わ」の点字版・テープ版につきましては事務局までお申込みください。
かいほう てん じ ばん ばん じ む きょく もうし こ

◇カ障連の活動にご理解とご支援をお願いします（同封の振替用紙をご利用ください）。
しょうれん かつど う り かい し えん ねが ど うふう ふりかえよ う し り よ う

郵便局振替口座番号：00100-7-31254 加入者名：日本カトリック障害者連絡協議会
ゆうびんきょくふりかえこ う ざ ばんご う か にゅうしゃめい に ほん しょうがいしゃれんら くきょう ぎ かい

日本カトリック障害者連絡協議会会報 No.76 発行日：2015年 7 月21日
に ほん しょうがいしゃれんら くきょう ぎ かいかいほう はっこ う び ねん がつ にち

発行責任者：日本カトリック障害者連絡協議会会長 宮永久人
はっこ うせきにんしゃ に ほん しょうがいしゃれんら くきょう ぎ かいかいちょう みやなが ひさ と

E-mail：hm.i-loyola@saint.nifty.jp FAX：072-841-5102

事務局：〒590-0504 大阪府泉南市信達市場 893-3-711 田中 実 方
じ む きょく おおさか ふ せんなん し しんだちいち ば た なか みのる かた

E-mail：fxmichandeesu61@gmail.com TEL&FAX：072-482-8953
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